



JUSTICIA Asbl

Organisation congolaise de promotion et de défense des droits de l'homme et du droit international humanitaire, adresse :
94 avenue Adoula coin des usines, Commune Lubumbashi, Haut Katanga /RDC, Tél : +243994075131, +243971654932,
E-mail :justicia.asbl@gmail.com, Site web : www.justiciahumanrights.org

COMMUNIQUE DE PRESSE N°010/JUST/2025

"LE MINISTRE DE LA JUSTICE DOIT CESSER TOUTE INSTRUMENTALISATION ET INTERFERENCE DANS LES DOSSIERS JUDICIAIRES : CAS DU COMMUNIQUE DE PRESSE N°082

JUSTICIA Asbl, une organisation de promotion et de protection des droits de l'homme et développement basée en République Démocratique du Congo, suit avec attention soutenue l'évolution de la situation politique et sécuritaire en RDC et s'inquiète de l'instrumentalisation de la justice par le Ministère de la Justice et Garde des Sceaux contre les partis politiques de l'opposition, spécialement les hauts cadres du Parti du peuple pour la réconciliation et la démocratie, PPRD en sigle.

En effet, en date du 07 mars 2025 le cabinet du Ministère de la Justice et des Gardes de Sceaux a rendu public le communiqué de presse n° 082 dans lequel il a annoncé d'une part l'ouverture des procès à l'encontre des officiers des forces armées de la République Démocratique du Congo accusés d'avoir abandonné leurs positions face à l'ennemi, laissant derrière eux armes, munitions, matériels militaires ainsi que des blessés notamment dans les villes de Goma et Bukavu. Et de l'autre les interpellations et auditions de certains hauts cadres du PPRD soupçonnés de complicité avec le mouvement terroriste de l'AFC/M23 et qui sont en même temps interdits de quitter le pays.

Pour JUSTICIA Asbl le susdit communiqué de presse viole de manière flagrante et intentionnelle les principes de l'indépendance de la justice, de la présomption d'innocence et du caractère secret de la procédure inquisitoriale.

JUSTICIA Asbl demande à l'Auditorat Militaire Général de ne pas se laisser instrumentaliser par le Ministère de la Justice, surtout que les interpellations dont il est question interviennent à la suite des accusations faites par des membres du gouvernement à l'encontre des hauts cadres du PPRD.

Tout en fustigeant l'instrumentalisation de la justice à des fins politiciennes ou pour régler des comptes aux adversaires politiques, JUSTICIA Asbl condamne la poursuite de la guerre dans la partie Est du pays par les forces de l'AFC/M23 soutenues par les armées rwandaises et ougandaises contre les FARDC appuyées pour les Wazalendos et autres maî-maî

JUSTICIA Asbl recommande l'ouverture d'un couloir pour acheminer l'aide humanitaire dans les Provinces du Nord et Sud-Kivu et d'ouvrir des enquêtes contre les auteurs des multiples violations des droits de l'homme et des crimes graves qui s'y commettent.

Elle encourage les acteurs politiques de la majorité, comme de l'opposition et ceux de la société civile à privilégier les voies politiques, diplomatiques et le dialogue pour trouver des solutions aux litiges ou autres différents politiques entre congolais



Fait à Kinshasa, le 10/03/2025

Pour JUSTICIA Asbl
Me Timothée MBUYA
Président